
 

 

 

 
 

 

 

 

Chères Docelloises, chers Docellois, 

 

 

L’avancement des travaux, des projets que nous menons, m’amène à vous 

adresser un flash infos tourné vers : 

 

-         la sécurité avec l’élévation du plan Vigipirate, le DICRIM, la circulation 

de la rue des Costelles, l’église, le stationnement aux abords de la pharmacie, 

le site de Lana, la manœuvre préventive des pompiers à la scierie la Forestière 

Docelloise…   

-        les économies en matière de gestion de l’eau, de l’éclairage public, 

-        la dynamique du village avec la réouverture du Restaurant de la Poste, 

l’atelier de poterie, l’arrivée d’un nouveau professionnel de santé, le projet de 

terrains à bâtir pour voir augmenter le nombre de familles dans notre village 

et ainsi pérenniser nos écoles, 

-        l’animation grâce à notre bibliothèque et ses bénévoles, les associations 

locales avec une mise en avant spéciale du Président des Couleurs du Barba 

très dynamique et innovant qui ne demande qu’à voir plus d’investissement 

des parents. Par les actions menées et l’argent collecté, ce sont des activités 

à moindre frais qui peuvent être proposées aux familles au bénéfice de leurs 

enfants. 
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Ce n’est pas un secret, ni une nouvelle information : le monde associatif souffre du manque de 

bénévoles alors soyons vigilants afin que celles et ceux qui se sentent encore motivés ne s’épuisent 

pas et laissent tomber ! 

Je veux être le relais et le soutien de nos associations qui régulièrement me parlent de cette 

problématique. 

Et demain s’il n’y avait plus cette dynamique ? 

Aussi, et je relance un appel comme l’année passée, chaque habitant peut à son niveau venir nourrir 

cette dynamique pour que des animations puissent encore se faire dans notre village en donnant 

un coup de main régulier ou occasionnel. 

-        les solidarités en actions pour cette fin d’année avec le retour du Téléthon devant la mairie, 

un thé dansant spécial Téléthon, les boîtes solidaires de Noël du CCAS, mais également l'opération 

conduite par les Bouchons Handicap 88 dédiée uniquement aux enfants. 

 

Ce 2ème flash Infos Docelles 2023 me donne également l’occasion d’établir certains constats : 

-     une météo peu clémente venant détériorer certains bâtiments communaux nous amenant à des 

frais de rénovation non prévus, 

-    les raisons expliquées de l’abandon du projet MARPA, 

-     le soutien financier à l’association ASCA pour essayer de contenir sur la commune la prolifération 

des chats errants, qui parfois ne le sont pas faute d’identification de la part de leur propriétaire. Ces 

actions ont un coût non négligeable pour notre commune : une subvention de 1400 € pour l’année 

2023 versée à cette association et pour les chats pouvant être proposés à l’adoption une prise en 

charge par la SPA moyennant 60 euros par animal confié. 

Aussi, nous insistons sur les obligations et les risques encourus par les propriétaires d’animaux en 

page « CIVISME », 

-        le peu de mobilisation des habitants quant au Devoir de Mémoire et la tenue des cérémonies 

commémoratives, surtout quand on connait l’actualité de la guerre en Ukraine qui se poursuit et 

maintenant de la guerre en Israël. Je tiens tout de même à remercier les fidèles habitants qui viennent 

assister à ces manifestations.  

Et je note un espoir avec notre jeunesse à travers l’implication fidèle des enfants de nos écoles mais 

aussi de la nouvelle porte-drapeau, Bertilie VUILLEMIN, première femme porte-drapeau de la section 

locale des Anciens Combattants AFN dont vous trouverez l’interview page 12. 
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Une large place est également faite à nos pompiers où je veux saluer le Capitaine Honoraire Antoine-

François BOSIO. Nous lui souhaitons une longue et bonne retraite et le remercions pour son 

engagement et son dévouement. 

Et de souhaiter la bienvenue au Capitaine Philippe LEMENT, nouveau commandant du Centre de 

Secours Cheniménil-Docelles. 

Enfin, chères Docelloises et chers Docellois, je vous souhaite de passer de bonnes fêtes de fin d'année 

et je vous donne d'ores et déjà rendez-vous pour la traditionnelle cérémonie des vœux :  

Vendredi 26 janvier 2024 à 18H - Salle multi-activités rue du colonel Bertin. 

 

Votre Maire, Alain WOIRGNY 

  

 

  

Joyeuses fêtes de fin d’année 
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POINT SUR LES TRAVAUX ET PROJETS EN COURS 

 

Rue des Costelles :  

 

Une réunion de riverains s’est tenue le 29 novembre. Présentation des possibilités répondant 

aux préoccupations des habitants, afin d’empêcher l’utilisation de la rue comme raccourci pour 

éviter de prendre la route de contournement de Docelles.  

Le département a donné son accord pour limiter la circulation par l’installation d’un « sens 

interdit sauf ayant droit ».  

Si cette mesure se révélait insuffisante, la possibilité de bloquer l’entrée et la sortie vers Tendon 

a été évoquée avec les participants. 

Réfection éclairage public : 

À la suite de l’étude effectuée, et du déblocage d’aides gouvernementales supplémentaires pour 

les travaux d’économie d’énergie, la commune bénéficie d’un meilleur taux de subventions que 

prévu, ce qui permettra de réaliser plusieurs tranches de travaux, afin de remplacer les lampes 

les plus énergivores par des Leds.  

Le premier appel d’offres a été remporté par l’entreprise Boiron/Citéos. Les travaux doivent 

débuter cette fin d’année et se prolonger en 2024.  

La recherche des subventions possibles est en cours pour la 2èmre tranche. En fonction du taux 

obtenu, un appel d’offre sera lancé afin que les travaux puissent débuter dans la foulée de la 1ère 

tranche. 

Eclairage des bâtiments communaux : 

Plusieurs entreprises ont été contactées, nous sommes en attente des devis pour demande de 

subventions (remplacement de tous les luminaires par des leds). 

Eau :   

Le sujet de la gestion de l’eau est devenu crucial, même dans notre département, par suite des 

sécheresses de ces dernières années et du déficit de renouvellement des nappes phréatiques. 

Nous travaillons d’un commun accord avec la commune de Cheniménil pour traquer les fuites 

sur les deux communes, notamment par la pose de compteurs sectoriels qui permettent 

d’identifier où se situent les problèmes. 

Courant novembre a eu lieu également une opération de nuit pour détecter des fuites qui 

auraient pu passer inaperçues.  

Le calcul du taux de rendement passe aussi par la relève des compteurs hors facturation, comme 

notamment les écoles, la caserne des pompiers etc… 

L’atteinte de l’objectif en matière de taux de rendement conditionnera le prix de l’eau pour 

l’ensemble des habitants des deux communes. 

 URBANISME – TRAVAUX – CADRE DE VIE – DEVELOPPEMENT 

DURABLE 
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Sécurité sur le site de Lana : 

Certains arbres ayant été déstabilisés par les récents 

coups de vent nécessiteront malheureusement 

élagage ou abattage. Certains sont sur le site de l’EPF 

GE, d’autres sur les terrains communaux. Une 

entreprise sera missionnée par la commune pour 

effectuer ces travaux.  

Pose de barrières pour protéger le trottoir en face de 

la pharmacie : 

Afin de remédier aux incivilités constatées 

(stationnement sur le trottoir, juste en face du 

passage piéton), des barrières identiques à celles 

protégeant l’entrée du bureau de poste seront 

posées par l’équipe technique de la commune en 

face de l’entrée de la pharmacie. 

Terrains à bâtir :  

Un géomètre sera missionné pour délimiter des parcelles constructibles Rue du Colonel Bertin, en 

avant de la zone humide, ainsi que quelques parcelles au niveau des Gaises accessibles depuis les 

voiries existantes et faciles à viabiliser en raison du passage des réseaux à proximité.   

DICRIM (Document d’Information Communal sur les Risques Majeurs) : 

Il sera distribué aux habitants au plus tard pour la fin de l’année, il indique les consignes à suivre en 

cas de survenue d’une crise : pour notre village, les risques identifiés sont par exemple : risque 

d’inondation et feu de forêt. Ces consignes sont à conserver précieusement afin d’avoir les bons 

réflexes si des difficultés devaient survenir. 

Réfection de la voirie communale :  

Suite à l’appel d’offres remporté par l’entreprise S.T.P.I., les travaux de réfection de la voirie 

communale débuteront par le Chemin du Château et le chemin de la Petite Patience.  

Une première tranche sera réalisée Chemin du château cet automne, la seconde tranche, ainsi que 

les travaux de réfection du chemin de la petite patience seront effectués seulement début 2024, car 

la commune de Cheniménil procède au remplacement de la conduite d’eau principale sur la Rue du 

Vieux Poncé, ce qui va impacter le carrefour avec le chemin du Château. Nous devons donc attendre 

que les travaux soient terminés sur Cheniménil avant de pouvoir refaire complètement le revêtement 

de la rue. Au passage, les employés vérifieront l'état des conduites d'eau secondaires dans ce 

secteur. 

 

 URBANISME – TRAVAUX – CADRE DE VIE – DEVELOPPEMENT 

DURABLE 
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Eglise :  

Monsieur Jung qui entretenait jusqu’à présent la chaudière nous a communiqué les coordonnées 

d’une nouvelle entreprise spécialisée dans le chauffage des églises (cessation d’activité de 

l’entreprise Jung). Une solution de réparation provisoire a pu être trouvée en attendant de réfléchir 

au remplacement de la chaudière qui a plus de 50 ans. Cette réparation s’accompagne de remises 

aux normes électriques pour le chauffage, pour la sécurité du public (matérialisation des issues de 

secours, alarme incendie), ainsi que pour le système des paratonnerres.  

Orgue : 

Contact a été pris avec la fondation du patrimoine pour essayer de trouver une aide afin de financer 

au moins en partie les 17 000€ nécessaires à sa remise en état. 

Contact a été pris également avec la Paroisse St Antoine en Vologne pour aider au financement 

des diverses réparations.  

Divers dégâts des eaux à déplorer lors de cet hiver pluvieux : 

Espace cantine-garderie, appartements, chéneaux église…    

  

 URBANISME – TRAVAUX – CADRE DE VIE – DEVELOPPEMENT 

DURABLE 

 

 

Tranche 1 en jaune 

Tranche 2 en bleu 
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Commission Pays d’Art et d’Histoire : le 8 septembre dernier, Monsieur Duchêne, animateur de la 

Glucoserie est venu à Docelles pour évoquer le sujet du canal des Vosges, infrastructure vitale pour 

le développement économique des Vosges, construit fin 19ème siècle.  

Si vous souhaitez en savoir plus, la Glucoserie met gratuitement sur son site tous les documents 

qu’elle édite : https://laglucoserie.fr/livret.html 

 

La Glucoserie travaille actuellement sur l’histoire du textile dans les Vosges, ils recherchent des 

documents, ainsi que des témoignages d’anciens ouvriers. Si vous êtes intéressés, vous pouvez 

contacter l’équipe sur le site de la Glucoserie. 

 

 

  

 URBANISME – TRAVAUX – CADRE DE VIE – DEVELOPPEMENT 

DURABLE 
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HISTOIRE ET PATRIMOINE 

 

 Discours du 11 Novembre 2023 
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HISTOIRE ET PATRIMOINE 

 

 
 Discours du 11 Novembre 2023 - Suite 
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HISTOIRE ET PATRIMOINE 

 

 Cérémonie du 11 Novembre 2023 

Le temps de cette commémoration, la météo nous a laissé un peu de répit pour faire communion en 

mémoire de celles et ceux qui sont morts pour le France. 

Cette cérémonie s’est déroulée sous le commandement de l’Adjudant ZUCHETTO et du Sergent-Chef 

TUROT en présence des maires de Docelles et Xamontarupt, du Conseiller départemental, Christian 

TARANTOLA, des représentants des anciens combattants, des pompiers de Cheniménil-Docelles, des 

enfants de l’école accompagnés par leur maîtresse Nathalie et de Fiona DIEUDONNÉ en Service 

Civique à l’école. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Durant cette manifestation, Bertilie VUILLEMIN a reçu l’insigne de porte-drapeau des mains de 

son grand-père, Roland BOURION, Président des AFN.  
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HISTOIRE ET PATRIMOINE 

 Cérémonie du 11 Novembre 2023 - Suite 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

Comme ils ont l’habitude de le faire avec fidélité, les enfants ont récité 

une poésie sur la paix et ont interprété la chanson « Hymne à la vie » 

avec beaucoup de justesse, de sérieux, en ne laissant pas beaucoup de 

personnes présentes indifférentes quand on ose penser à l’actualité, la 

guerre qui se poursuit en Ukraine et celle qui a commencé en Israël.  

Comment ne pas être touché par les messages forts que nos enfants 

nous ont livré avec leur cœur et leur espoir. Merci à Nathalie BOULIER, 

Directrice et Fiona DIEUDONNÉ, Service Civique de l’école, de les avoir accompagnés pour ce bel 

hommage. 

Ce temps du Devoir de Mémoire que chacun d’entre nous doit porter pour ceux qui ont donné leur vie afin 

que nous vivions en paix, a été, en ce 11 novembre 2023, placé sous le signe de l’émotion et de la jeunesse. 

Merci à toutes et tous pour ce beau moment de recueillement patriotique dans notre village.  
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HISTOIRE ET PATRIMOINE 

 Interview de Bertilie VUILLEMIN – Porte-Drapeau de la section locale des Anciens 

Combattants des AFN de Docelles 

Dans le 1er flash Infos de l’année, nous vous avons présenté le portrait de 5 jeunes engagés aux 

services des autres. 

Dans l’article qui va suivre, nous vous proposons de faire la connaissance de Bertilie VUILLEMIN, 1ère 

femme Porte-drapeau de la section locale des Anciens Combattants AFN de Docelles. 

Mettre en avant cette jeune femme dynamique, souriante, aux valeurs républicaines fortes, avait pour 

dessein non seulement de venir réaffirmer que notre jeunesse docelloise est bien plus impliquée dans 

l’engagement citoyen qu’il n’y paraît mais surtout de saluer sa totale et profonde implication envers 

le Devoir de Mémoire. 

Nous lui adressons nos chaleureux remerciements pour s’être prêté au jeu de cet interview. 

Agée de 23 ans, Bertilie est actuellement en CDI dans une étude notariale et suit en parallèle ses 

études en Licence Pro à distance « Métiers du Notariat ». 

 

 Comment est né cet intérêt pour le Devoir de Mémoire, Bertilie ? 

« Si j’ai porté un intérêt à ce Devoir de Mémoire, je le dois à différentes personnes plus ou moins 

proches de mon entourage : je pense bien sûr et avant tout à mon grand-père, Roland BOURION, 

Président de la section locale des Anciens Combattants AFN de Docelles, des membres de ma famille 

engagés dans l’Armée mais aussi à mes maîtresses, Nathalie et Alix qui nous ont notamment appris 

avec mes camarades de classe, la Marseillaise. Participer en tant qu’écolière puis collégienne aux 

différentes cérémonies commémoratives a également été un élément moteur ». 

 

 Pourquoi avoir eu envie de vous engager officiellement ? 

« L’élément déclencheur a été la Journée d’Appel où j’ai été impressionnée par la présentation des 

métiers de l’Armée. A l’issue de cette journée, je me suis dit qu’il fallait que je fasse quelque chose, 

que je ne pouvais pas rester sans rien faire en voyant toutes ses personnes qui donnent au quotidien 

leur vie à notre Nation sans que nous, simple civil, citoyen, nous en bénéficions sans une certaine 

reconnaissance. 

Au début, j’ai pensé à me positionner comme réserviste mais la vie étant avec le travail et les études, 

je n’ai pas été au bout de cette démarche. 

J’ai donc abordé le sujet avec mon grand-père, qui était venu me chercher à l’issue de cette journée 

d’Appel, et je lui ai ensuite demandé si je pouvais me rendre utile au sein de son association. 
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HISTOIRE ET PATRIMOINE 

 Interview de Bertilie VUILLEMIN – Porte-Drapeau de la section locale des Anciens 

Combattants des AFN de Docelles - Suite 

 

Je me suis donc engagée à mes 18 ans sans que mon grand-père ne m’y force, au début, il était même 

plutôt surpris que je veuille faire porte-drapeau. 

C’est ainsi que mon parcours de citoyenne engagée pour le Devoir de mémoire s’est construit petit à 

petit, année après année tout d’abord en tant que remplaçante porte-drapeau pour m’emmener, 5 ans 

plus tard, à recevoir l’insigne officiel de Porte-drapeau de la section locale des AFN que mon grand-

père a eu l’honneur de me remettre lors de la cérémonie du 11 Novembre dernier ». 

 Que faut-il faire pour devenir porte-drapeau ? 

Il n’y a pas de conditions particulières requises : pas d’âge, pas de sexe 

requis, pas de statut social ni professionnel. 

Juste la Volonté. 

 Vous souvenez-vous de votre première cérémonie ? 

Oh oui ! c’était à Cheniménil, le 18 juin 2018 pour la commémoration 

de l’appel du Général de Gaulle, la semaine de mon baccalauréat et 

le jour de l’épreuve d’histoire ! 

 A quelles cérémonies avez-vous l’habitude de participer ? 

Principalement les cérémonies du 8 mai et 11 novembre où on assite à la messe donnée juste avant 

dans un village voisin pour ensuite se rendre à Docelles pour la cérémonie patriotique. 

Et plus particulièrement, les cérémonies à Padoux en mémoire à un aviateur dont l’avion s’est crashé 

dans la forêt de cette commune, la cérémonie du Maquis du Haut du Bois qui est une cérémonie 

impressionnante de par le nombre d’associations patriotiques, les porte-drapeaux, les autorités 

locales… 

De manière plus triste, les enterrements des anciens portes drapeau où nous rendons hommages à 

nos anciens compagnons de devoir. 

 Vous évoquez un moment important : la cérémonie des porte- drapeaux à la Préfecture 

des Vosges, le 10 novembre dernier. Pouvez-vous nous en dire plus ? 

Madame la Préfète des Vosges a souhaité organiser une cérémonie en l’honneur des porte-drapeaux 

du département où elle a remis aux plus anciens un diplôme et la remise d’insignes pour 40 et 50 ans 

de service en présence des autorités civiles et militaires. 
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HISTOIRE ET PATRIMOINE 

 Interview de Bertilie VUILLEMIN – Porte-Drapeau de la section locale des Anciens 

Combattants des AFN de Docelles – Suite 

 

A noter que cette année, 18 jeunes se sont engagés. 

Le Président de la section bruyéroise de la Légion Vosgienne, Pascal PARMENTELAT, souhaite faire 

évoluer la vie des porte-drapeaux : chaque porte-drapeau peut un jour avoir un empêchement pour 

divers raisons et l’idée défendue est d’anticiper cette absence par un suppléant volontaire à cette 

mission et de surcroit par un « jeune ». 

L’objectif : essayer de sensibiliser au maximum les jeunes à cette noble cause citoyenne, c’est pourquoi 

Pascal PARMENTELAT a eu l’idée que chaque porte-drapeau « en poste » parraine un membre de sa 

famille, un ami ou voisin afin de sauvegarder l’organisation d’une section mais aussi de transmettre par 

ces nouvelles arrivées de jeunes et de moins jeunes, le souvenir du devoir de mémoire. C’est une idée 

que je trouve excellente. 

A mon sens, c’est dès le plus jeune âge avec des interventions dans les écoles que nous devons agir 

pour porter ce devoir de mémoire. 

Difficile d’avoir ce devoir de mémoire sans avoir de devoir républicain et la connaissance de notre passé 

historique. On ne peut pas exiger des gens de faire leur devoir de mémoire, si on ne leur explique pas 

ce dont il faut se souvenir. 

 

 Vous voici donc officiellement la 1ère femme porte-drapeau de la section local des AFN 

de Docelles. Avez-vous reçu des messages de félicitations ? 

 

Oui, à ma grande surprise, j’ai reçu un grand nombre de messages de félicitations venant parfois de 

personnes auxquelles je ne m’attendais pas. Cela fait extrêmement plaisir. 

J’ai réellement été étonnée des retombées positives de cette remise d’insigne car je dois bien avouer 

qu’au début de cet engagement, j’ai appréhendé le regard des autres, de mes camarades, de mes 

amis. Je n’en parlais pas car je craignais leurs réactions. 

Et lors des premières cérémonies que j’ai servies, j’ai retrouvé d’autres camarades engagés comme moi, 

portant les mêmes valeurs de respect, de reconnaissance. 

Aujourd’hui, je suis fière de servir la mémoire de celles et ceux qui ont donné leur vie pour que nous 

puissions vivre en paix. 

Je n’imaginais pas jusqu’au 11 novembre dernier qu’autant de personnes que je côtoie puissent attacher 

de l’importance à cet engagement républicain et soient aussi reconnaissants. 
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ACTUALITES 

 

A la demande de la Préfecture des Vosges et de ses services, les informations suivantes doivent être 

portées à la connaissance des administrés. 

 

 Niveau « URGENCE ATTENTAT » 

Au vu dernièrement de l’évolution du contexte géopolitique et de l’attaque à caractère terroriste à 

Arras, la Première ministre a décidé d’élever la posture VIGIPIRATE au niveau « Urgence attentat » sur 

l’ensemble du territoire et demande à s’assurer de la parfaite exécution des mesures de vigilance, 

prévention et protection actuellement déjà actives. 

 

Cette posture Vigipirate maintient le dispositif en mettant l’accent sur : 

 

- la sécurité des sites en lien avec la coupe du monde de rugby ; 

- la sécurité des lieux de rassemblements culturels et festifs ; 

- la sécurité des transports et des bâtiments publics. 

 

A l’échelle de notre commune, la sécurité aux abords de nos écoles a été renforcée. 

 

FAIRE FACE ENSEMBLE 

PREVENIR C’EST PROTEGER. EN CAS DE SITUATION SUSPECTE, PREVENEZ LE 17 ou le 112. 

 

 Maladie MHE  

La Direction Départementale de l’Emploi, du Travail, des Solidarités et de la Protection des Populations 

(DDETSPP) demande de porter à la connaissance des administrés l'arrêté n° 0257/2023 du 16 octobre 

2023 (consultable sur le panneau d’affichage de la mairie) portant une zone réglementée temporaire, 

à la suite de la déclaration d’infection de la maladie hémorragique (MHE) d’un établissement d’élevage 

du canton de Berne (Suisse). 

 

Notre commune fait donc l'objet des mesures prévues à l'article 5 de l'arrêté ministériel fixant les 

mesures de surveillance, de prévention et de lutte contre cette maladie. 
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ACTUALITES 

 

 Abandon du projet MARPA 

 

Suite à l'article paru le 13 novembre dans la presse locale " Vosges Matin", je tenais à vous rappeler le 

" COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU 13/04/2022 " qui a été distribué dans toutes les boîtes aux lettres de 

nos contribuables, où vous aviez un rendu de tout le travail et l'énergie dépensés par mon équipe 

municipale de 2020 au 13 avril 2022 par rapport au projet MARPA, objet de notre campagne 

électorale. 

Depuis le 13 avril 2022 jusqu'à ce jour, que s'est-il passé : 

Nous avons signé une convention avec l'Agence Nationale de la cohérence des Territoires (ANCT) 

après concertation avec la DDT (Direction Départementale des Territoires). Par cette convention, nous 

avions obtenus la prise en charge financière totale par l'ANCT sur deux études, la première étude, 

l'opportunité d'une MARPA à Docelles et la deuxième sur la faisabilité financière de cette dernière. 

Le rendu de la première étude d'opportunité a été restitué par le Bureau d'étude de l'ANCT le 17 

octobre 2022 au sein de la DDT à Epinal et en présence des représentants de la Mutualité Sociale 

Agricole (MSA), enquête qui plaidait en sa faveur. 

A la suite de ce résultat positif, nous avons engagé avec la DDT et l'ANCT auprès d'un autre bureau 

d'étude, l'étude de faisabilité financière de cette MARPA. 

Le 10 Décembre 2022, deux mois après environ cette restitution, nous avons reçu un mail de la MSA 

nous informant qu'elle avait engagé une actualisation du plan de financement du projet MARPA 

intégrant les données d'investissement, mais aussi de fonctionnement. 

Actualisation menée de manière concertée entre le Fédération Nationale MARPA et la direction de la 

fédération départementale de l'ADMR. 

Dès finalisation de cette actualisation, il souhaitait la présenter au Conseil Municipal et cela pouvait 

être envisagé fin janvier, début février 2023. 

Suite à ce mail, nous avons pris contact avec la DDT et le Bureau d'étude et envoyé un mail à la MSA 

le 02 janvier, pour les informer avoir engagé une étude de faisabilité financière avec un bureau d'étude 

suite logique de l'enquête d'opportunité.  

Sans réponse de leur part, nous leur avons adressé un mail le 17 janvier, en leur signifiant l'intérêt 

porté par l'actualisation du plan de financement et en leur demandant de le transmettre au bureau 

d'étude dès finalisation, avant de convenir d'une réunion avec tous les partenaires concernés sur ce 

projet. 
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ACTUALITES 

 Abandon du projet MARPA - Suite 

 

Or, c'est le 6 février 2023, que nous avons reçu un mail de la MSA, nous informant que d'un commun 

accord tous les partenaires mettaient un terme à leur participation au projet de la création d'une 

MARPA sur le territoire de Docelles. 

Ceci, sans avoir envoyé le plan de financement actualisé et sans attendre le résultat final de l'étude 

faite par le bureau d'étude de l'ANCT en étroite collaboration avec la DDT, résultat que nous avons 

reçu au mois de juillet 2023 qui conclut : que le projet financièrement ne pouvait être porté par la 

commune, mais que c'était plutôt un projet communautaire, donc qui pourrait être porté par un EPCI, 

un organisme, une association, ou un bailleur financier. 

En cause l'emprunt que la commune devrait faire (pour rappel : nous avons toujours en cours 

l'emprunt pour la salle multi-activités). 

 

En conclusion, par rapport aux éléments connus au moment de notre candidature, les conditions 

financières du projet ont radicalement changé et nous ne pouvions assumer de mettre en difficulté 

les seuls contribuables de Docelles pour un projet d'intérêt avant tout communautaire. 

 

 

Votre Maire, Alain WOIRGNY 
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ACTUALITES 

 Retour sur le 51ème rassemblement départemental des Pompiers des Vosges 

Notre commune et la commune de Cheniménil ont eu l'honneur d'accueillir cette manifestation 

d'envergure, le 17 juin dernier. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sous la gouvernance du Service Départemental d'Incendie et Secours des Vosges, de l'Union 

départementale, du Centre d'Incendie et Secours CHENIMENIL-DOCELLES et son amicale, ce sont 

environ 600 pompiers actifs et anciens venus des 4 coins du département. 

Le public a pu participer aux défilés, distinctions et animations intergénérationnelles. 

Cette journée a été la 1ère du genre pour la nouvelle 

"Musique du 88ème Corps des Sapeurs-pompiers" 

formée de 35 musiciens ! 
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ACTUALITES 

  

 Mot de départ d’Antoine-François BOSIO à la tête du CIS Cheniménil-Docelles 

Après 30 ans de volontariat et 15 ans dans la fonction de chef de centre, une page se tourne, il est 

temps pour moi de voir d’autres horizons. 

Que de souvenirs vont rester gravés dans ma mémoire, des bons, des mauvais, des exceptionnels. 

Toutes ces années au sein du centre de secours de Cheniménil/Docelles disponible pour le service 

public. 

Je veux vous dire aujourd’hui à quel point ma présence à Cheniménil/Docelles a été riche, j’ai été 

fier d’être votre représentant. Qu’à des degrés divers, nous avons pu avancer ensemble et faire 

que le centre de secours de Cheniménil/Docelles soit parvenu à une place reconnue de tous dans 

le SDIS des Vosges. 

Le navire « je veux parler du centre de secours » a quelquefois traversé des orages, voire des 

tempêtes et il a fallu aux sapeurs-pompiers tenir la barre quelles que soient les conditions en mer. 

Rentré en 1993 comme sapeur-pompier communal à la demande de Monsieur Henri BOURION 

Maire de l’époque, j’ai appris ce métier ou plutôt cette vocation avec passion, motivation, j’ai évolué 

petit à petit et gravi les échelons. 

Mais tout cela ne peut se faire sans l’amitié, la volonté, le dévouement de toute une équipe. C’est 

ce que j’ai rencontré au centre de secours de Cheniménil/Docelles. Pendant ces longues années, il 

y en a eu des sapeurs-pompiers volontaires, certains sont passés rapidement, ou sont partis vers 

d’autres fonctions, d’autres horizons, d’autres sont à ce jour sapeurs-pompiers professionnels et 

d’autres encore sont toujours à Cheniménil/Docelles. Sans ces personnes, je ne serais pas ce que 

je suis aujourd’hui. 

On finit par s’attacher aux gens avec lesquels on partage la même passion. 

Il y eu des moments compliqués, des « coups de gueules, des déceptions » quelquefois, des 

désaccords mais heureusement les bons moments furent bien plus nombreux. Je ne parle pas des 

moments difficiles que nous avons surmontés après l’incendie de notre caserne en 2009 et j’en 

passe… 

La gestion d’un centre au quotidien n’est pas une tâche facile. Il faut y consacrer beaucoup de 

temps et d’énergie, être à l’écoute de tous, avoir l’œil partout. Il faut que le service public et les 

secours soient assurés, que la fonction de sapeur-pompier soit honorée. Dans cette fonction, il y a 

de nombreuses autres relations indispensables dans la chaine du service public, la hiérarchie, 

l’administration, les élus, la gendarmerie, les différents services communaux et publics etc… A toutes 

ces personnes, je veux dire un grand merci. 
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ACTUALITES 

 

 Mot de départ d’Antoine-François BOSIO à la tête du CIS Cheniménil-Docelles – Suite  

 

Dans la fonction de sapeur-pompier volontaire, il ne faut pas oublier les personnes de l’ombre, celles 

qui ne portent pas la tenue mais participent indirectement à cette belle vocation. Ce sont nos 

conjoints, mais aussi nos enfants à eux aussi Merci de m’avoir supporté. 

Je vais maintenant consacrer mon temps à mon épouse, mes enfants et petits-enfants.  

Ces longues années où j’ai découvert beaucoup de choses, je ne les oublierai jamais. 

Maintenant je deviens une victime potentielle comme tout bon citoyen qui fait confiance au service 

public et aux sapeurs-pompiers….   

J’ai confiance en vous pour poursuivre cette belle aventure qui est de porter secours !!! 

Merci beaucoup…. 

Bon courage à tous…. 

 

 

 A-François BOSIO                                                                                                                                                                   
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ACTUALITES 

 

 Mot du nouveau chef de Centre – Philippe LEMENT 

Je commencerai mes mots, par rendre un hommage mérité au Capitaine honoraire Antoine-François 

Bosio qui m’a laissé le commandement du centre, le 15 août dernier. 

Pendant ces 30 années de sapeur-pompier volontaire dont 15 années en tant que chef de centre, il 

aura œuvré sans relâche pour le bien du service public. 

Il va profiter d’une retraite bien méritée et pourra ainsi profiter pleinement de sa famille.  

Merci François, pour tout ce que tu as donné. 

J’ai repris le centre le 15 août et je m’aperçois depuis, de la grande disponibilité et de l’engagement 

des 32 hommes et femmes qui composent le centre de Cheniménil-Docelles. Ces citoyens ordinaires 

sont « chefs d’entreprise, médecin, infirmier, ouvrier, agent de sécurité, commerçants, techniciens, 

fonctionnaires, étudiants mais ils ont la même envie, la même passion, c’est d’être au service de la 

population ». 

Je voudrais ici leur exprimer ma profonde gratitude. 

Quelques chiffres pour vous montrer leur engagement sans faille. 

Depuis le début de l’année, c’est déjà, plus de 380 interventions sur le secteur et hors secteur, cela 

représente 1586 h. 

En cumulant, le temps donné en disponibilité sur l’ensemble du centre, depuis le début de l’année, 

c’est 53718 Heures.  

Il y a également le temps donné en formation qui représente plus de 500h. 

Je salue également les 3 jeunes sapeurs-pompiers du secteur qui intégreront le centre prochainement 

et les Anciens, toujours présents lors de nos manifestations. 

Je n’oublierai pas de remercier l’amicale et sa Présidente Clara Mary, maillon essentiel pour le bon 

fonctionnement du centre. 

Merci également aux élus des différentes communes pour leur aide indispensable et leur soutien. 

Si vous avez envie de rejoindre nos rangs en tant que sapeur -

pompier volontaire ou jeune sapeur- pompier, n’hésitez pas à 

contacter le chef de centre : Capitaine Philippe LEMENT - 

06/07/06/28/06 - philippe.lement@sdis88.fr  

 

 



~ 22 ~ 
 

ACTUALITES 

 

 Mot du nouveau chef de Centre – Philippe LEMENT - Suite 

Je vous présente au nom de l’ensemble du personnel du centre de Cheniménil-Docelles, mes meilleurs 

vœux de santé et de bonheur pour l’année 2024 

Bien à Vous. 

Capitaine Philippe LEMENT 

Les promotions et récompenses : 

14 Juillet 2023 : Sergent Geoffrey GRANDMOUGIN, Caporaux Clément PETITCOLIN et Julien 

LEONARD, Fourragère Zacchary BRIQUE 

Sainte Barbe 2023 

Sapeurs 1ère classe : Margot ADAM et Zacchary BRIQUE 

Fourragère tricolore : Lindsay PETIT et Margot ADAM 

Les Arrivées : Cne Philippe LEMENT et Sap Alicia BLANCO-AGREGAN  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Crédit photos :  

Centre de Secours Cheniménil-Docelles                                                                                                   
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ACTUALITES 

 Manoeuvre à la Scierie la Forestière Docelloise 

 

Dans le cadre de leur entraînement de secteur, une manœuvre importante de 35 personnels et 8 

véhicules de pompiers s’est déroulée le dimanche 15 octobre dernier sur le site de la scierie "La 

Forestière Docelloise". 

Une action préventive importante tant pour les élus locaux, la protection et mise en sécurité de 

l’entreprise, de ses salariés que les riverains. 

Une mise en situation nécessaire pour nos pompiers afin de mieux appréhender les bons gestes, les 

bonnes pratiques pour affronter les risques auxquels ils peuvent être confrontés lors d’un incendie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Crédit photos : Centre de Secours Cheniménil-Docelles  
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ACTUALITES 

 

 Animations au profit du Téléthon 2023  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Après un 1er rendez-vous autour de la danse, nous vous invitons à participer à plusieurs animations 

devant la mairie :  

Samedi 9 Décembre à partir de 9 H 

Vin chaud, crêpes, bouquets de noël, démonstration des pompiers et de danse country au 

programme. 

Nous vous espérons nombreux pour venir soutenir cette noble cause, les parents prêts à soulever des 

montagnes, pour sauver leurs enfants, ou ces chercheurs déterminés à trouver des traitements et 

montrer par votre participation la force qui nous unit dans le combat pour la vie. 

Si le combat est dans leurs mains…, il l’est également dans toutes les nôtres. 

Jean-Claude CLEMENT, Responsable local du Téléthon 
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ACTUALITES 

 

 Animations au profit du Téléthon 2023 - Suite 
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ACTUALITES 

 

 Collecte Boîtes de Noël Solidaires – CCAS 
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ACTUALITES 

 

 Collecte Boîtes de Noël Solidaires – CCAS -Suite 
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SERVICES 

 

 Trésorerie de Bruyères - Permanence Services 

 

Les missions de la trésorerie de Bruyères sont transférées au Service de Gestion Comptable de 

Gérardmer depuis le 1er septembre 2023 où une permanence des finances publiques est assurée 

chaque mercredi matin dans les locaux de l’Espace France Services, situé au 24 avenue du 

Cameroun. 

Un agent des finances publiques vous renseignera et vous accompagnera dans vos démarches (hors 

paiement) de 8h30 à 12h00. 

Prise de rdv par internet : www.impots.gouv.fr, au guichet de l'Espace France Service ou par 

téléphone : 0809 401 401 

 

 Installation d’un nouveau professionnel de santé 

 

Monsieur DIDIER Arnaud, masseur kinésithérapeute DE, a ouvert son cabinet au 22 rue de la 

patience à Docelles. 

Soins à domicile et au cabinet sur RDV au 06.31.44.73.94 

 

 Réouverture du Restaurant de la Poste 

 

Un peu plus de 3 ans après l’incendie qui a 

complétement détruit leur commerce, dans la 

soirée du 4 août 2020, Danielle et Pascale ALBISER 

ont enfin pu reprendre du service et accueillir leur 

clientèle, le dimanche 24 septembre, jour du vide-

grenier de Docelles. 

Bonne reprise à eux. 

 

Crédit photo : Gilbert THIRIET 
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SERVICES 

  

 Atelier de poterie « Le mouton à 5 pâtes » 

L'atelier "Le mouton à 5 pâtes" vous propose des séances d'initiation au tournage, au modelage et à 

la décoration de pièces en céramique. 

La découverte de la terre vous tente : contactez François au 06.37.07.46.02 

Le Mouton à 5 pâtes - 4 rue de Turenne 
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SERVICES 

 Activités du Périscolaire 

 

Un aperçu en photos des activités cantine et garderie sur la période Septembre-Octobre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les enfants ont pu profiter des différents jeux ainsi que des activités manuelles sur le thème de la 

rentrée, de l’automne et d’halloween. 
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SERVICES 

Nous avons pu profiter du soleil d’automne. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Evidemment, la pluie est arrivée alors les enfants ont joué avec des jeux de construction dans 

la salle de motricité de l’école maternelle. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’équipe du Périscolaire 
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  Communauté de Communes Bruyères Vallons des Vosges 
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 Communauté de Communes Bruyères Vallons des Vosges - Suite 
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 La bibliothèque Municipale  

Pour cette 2ème partie de l’année, les animations au sein de notre bibliothèque n’ont pas perdu le 

rythme grâce à une équipe de bénévoles motivée et un panel de citoyens ayant un attrait pour animer 

cet outil culturel gratuit et à la portée de tous, petits et grands ! 

 

Tout début de l’été, c’est l’exposition « Quand la musique s’expose » qu’il était possible de voir. 

Un clin d’œil à la fête de la musique où Harmonicas, accordéons, 

clairons, flûtes, violon, corne, gramophone, tourne-disque d’un 

autre temps, orgue de barbarie, partitions, vieux disques étaient 

exposés. 

Les enfants de nos écoles ont pu découvrir pour leur plus grand 

plaisir et curiosité ces instruments. 

Encore merci aux généreux prêteurs pour avoir permis de 

monter cette animation musicale ! 

Début juillet, la Communauté de 

Communes de Bruyères Vallons des 

Vosges nous a emmené vers la 

découverte de la Biodiversité en 

déambulant dans notre village au 

rythme d’un conte. Rencontres avec 

Sylvain MANGEL autour des animaux et 

de la photo et Marie-France 

HOULBREQUE pour les contes. 

 

Et la rentrée s’annonce autour d’une animation pas comme les autres pour nos écoliers : les initier à la 

peinture en pleine nature. 

C’est au cœur de l’aire de jeux en face de l’école que nos artistes en herbe se sont adonnés à cette 

expérience accompagnés par l’artiste CAYU, le tout sous un soleil radieux. 

 

Objectif : réaliser un triptyque en faisant appel à leur côté créatif et en laissant parler leurs émotions. 

 

Les larges sourires arborés parlent d’eux-mêmes quant au plaisir et à la satisfaction ressentis. 

A l’issue de cette journée, les 3 tableaux aux couleurs flamboyantes ont été exposés ainsi que les toiles de 

l’artiste à la bibliothèque.  

     ZOOM CULTURE – ASSOCIATIONS  
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 La bibliothèque Municipale - Suite  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le mois d’octobre, c’est un rendez-vous annuel auquel nous vous invitons grâce « aux Rencontres 

avec » organisées par la Médiathèque départementale des Vosges. 

 

Cette année, les arts de la table étaient au 

programme.  

 

Celles et ceux qui avaient faim des mots ont 

pu participer à un atelier d’écriture animé 

par La Langue de Travers. Merci à son 

animateur, Jeremy MARCHAL. 

 

A cette animation, une exposition « A la soupe ! Trésors de nos vaisseliers » a été mise en place avec 

l’aide de certains bénévoles de la bibliothèque mais surtout et une fois encore grâce à de généreux 

prêteurs qui nous ont confié de la belle vaisselle. Il était possible d’admirer une collection de soupières 

magnifique et un service à café entre autres. 

  

     ZOOM CULTURE – ASSOCIATIONS  
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 La bibliothèque Municipale - Suite  

 

Même les enfants de nos écoles ont su mettre en scène à leur manière cet art de la table. Merci pour 

leur imagination et leur contribution à venir enrichir cette exposition. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En novembre, 2 rencontres étaient proposées. 

 

La première pour fêter les 40 ans d’éditions en Lorraine de Gérard LOUIS.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gérard LOUIS a édité plus de 400 ouvrages 

en 40 ans. 

Pour retracer toutes ses années bercées 

dans la littérature où forcément et au fil de 

nombreuses et inoubliables rencontres, 

des liens forts se sont créés. C’est donc 

entouré de compagnons, d’amis pour 

certains de longue date qu’il nous a livré 

qu’il n’était pas facile de se faire une place 

dans ce monde de l’édition, avec ses prises 

de risques. 

     ZOOM CULTURE – ASSOCIATIONS  
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 La bibliothèque Municipale - Suite  

 

Un autodidacte qui ne s’est pas laissé impressionner, qui n’a rien lâché même dans les périodes de 

doutes. 

Une soirée d’hommage en toute simplicité, où émotion et reconnaissance étaient de circonstance. 

 

Pour la 2ème rencontre, c’est une invitation en terre africaine : le TOGO, un des plus petits états 

d’Afrique de l’Ouest. 

André BONNET, ancien élu de la commune, professeur retraité de mathématiques est venu nous 

parler de ce pays dans lequel en 1972, il a atterri dans le cadre de la coopération en remplacement 

du service militaire et où il est resté une dizaine d’années en y exerçant son métier d’enseignant. 

 

En préambule de son expérience de vie dans ce pays qu’il qualifie de chaleureux et dans lequel il aime 

retourner, il a voulu amorcer sa présentation par la vidéo de l’Office du Tourisme du Togo qui brosse 

pour lui, une vision idyllique. 

 

Bien évidemment dans l’exposé préparé, la géographie, l’histoire, la colonisation, la situation géo-

politique ont été évoqués mais également et surtout la vie de ses habitants à travers les métiers, les 

activités exercés : Taxi-brousse, Cybercafé, éleveurs de Zébu, garagiste, artisans, bijoutiers… 

et d’ustensiles à la préparation des repas. 

Le saviez-vous ? Si nous disposons du thermomix et bien au Togo, ils ont le foufoumix ! 

 

Bien connue des Togolais, cette machine permet de transformer en quelques minutes des morceaux 

d’igname en foufou — un mets à base de tubercules très prisé ! 

 

Une présentation enrichie de nombreuses photos qui ont permis de se rendre compte des difficultés, 

des richesses, de la diversité des paysages, de la faune et une exposition de divers objets typiques de 

ce pays. 

 

Nous remercions André BONNET d’avoir partagé son attachement à cette contrée africaine. 

 

 

 

  

     ZOOM CULTURE – ASSOCIATIONS  
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 La bibliothèque Municipale - Suite  

Pour clôturer les animations de la bibliothèque, nous vous invitons à participer à la 2ème Rencontre 

animée par Christian TARANTOLA : « Les Causeries de Docelles du VI au XXI siècle ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Association « les Couleurs du Barba » 

Le petit coin associatif de l'école ! 

Le 24 juin s’est tenue la kermesse de notre école. Pas moins de 17 stands pour animer ce temps fort 

marquant la fin de l’année scolaire où les enfants avec leur famille ont pu largement s’amuser. 

Animation phare : les balades Poneys qui ont énormément plu 

 

 

 

  

     ZOOM CULTURE – ASSOCIATIONS  
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 Association « les Couleurs du Barba » - Suite 

 

Le 15 Août dernier, des tracteurs à pédales se donnaient rendez-vous pour une première course dans 

la rue de la Beunotte. Un nouveau succès avec cette nouveauté 2023 qui a attiré petits et grands et 

bien sûr beaucoup de curieux pour venir applaudir nos pilotes d’un jour âgés de 4 ans à 59 ans !! 

Nous remercions le Département pour sa contribution de lots offerts afin de récompenser les 

participants. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

     ZOOM CULTURE – ASSOCIATIONS  
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 Association « les Couleurs du Barba » - Suite 

 

Le 24 Septembre, nous participions au vide grenier 

organisé par l’OMSCL avec la vente des verres à bières, 

des jeux de société, des crêpes, beignets de myrtilles et 

des glaces. Ce fut un grand plaisir de venir présenter 

notre association lors de cette manifestation. 

Le Samedi 28 Octobre, notre seconde journée 

Halloween était bien présente ! Les 122 inscrits sont 

partis à la chasse aux bonbons sur un parcours balisé 

d'environ 3 kms.  

Ensuite, la soirée déguisée commençait à 19H où environ 180 personnes se sont données le courage 

de franchir notre entrée afin de s'abreuver et se restaurer après cette chasse aux bonbons pleine 

d'émotions ! 

Tout était réuni pour accueillir et passer une soirée horriblement conviviale, joyeuse et dansante ! 

Pour cet événement, la salle avait été décorée par nos bénévoles.  

 

 

 

 

 

 

 

Pour suivre nos prochaines manifestations, n’hésitez pas à consulter notre page Facebook 

lescouleursdubarba. 

Notez notre présence au Marché de Noël de XAMONTARUPT :  

Samedi 2 Décembre 2023 

 

 Perspectives 2024 : défilé de carnaval, chasse aux œufs, marché de printemps, kermesse, 2ème édition 

de la course de tracteurs à pédales.  

Le Président, Jérémie GOERY 

     ZOOM CULTURE – ASSOCIATIONS  
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 Association Espace Forme 

 

L’Association ESPACE FORME DOCELLES a repris ses activités sportives le Lundi 2 Octobre 2023 dans 

les 2 salles mises à disposition par la Mairie.  

 

2 cours collectifs sont proposés les lundis et mercredis soir : mouvements d’aérobic, abdo-fessiers en 

musique) et l’étage, la salle de remise en forme, les mardis et jeudis matin, avec la présence de Férhat 

CHALAL (Éducateur Sportif ).  

 

Il dynamise les séances depuis de nombreuses années, par son professionnalisme et le partage de sa 

passion. 

 

6 bénévoles assurent la permanence de la salle et veillent à la sécurité de l’Adhérent durant l’utilisation 

des appareils de renforcement musculaire. Cette structure est ouverte à différents créneaux horaires 

durant toute la semaine. Autant de bonnes raisons de suivre assidûment une activité physique... 

 

Une séance d’essai gratuite dans les 2 salles peut permettre de découvrir les différents ateliers. 

 

En partenariat avec la Fédération Sports pour Tous à laquelle nous sommes affiliés, 3 rendez-vous 

sont à retenir : 

 

*Marche printanière « Amène ton pote » 

*Marche estivale « la Dé-marche », suivie d’un déjeuner au restaurant 

*Marche automnale 

Sorties proposées aux Adhérents accompagnés de leur famille ou d’amis. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OSEZ POUSSER LA PORTE DE ESPACE FORME… 

 

 

 

 

 

Sportivement vôtre 

La Présidente, Claude ANTOINE  

     ZOOM CULTURE – ASSOCIATIONS  
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 Association « Vivre à Docelles »  

 

Créée le 05/04/2001, l’association « Vivre à Docelles » a des centaines d’animations et d’activités à son 

actif depuis plus de 22 ans. 

 

Parmi ses buts : « aider, favoriser, organiser, susciter toutes les initiatives qui permettent de créer de 

la vie et de l’animation dans le village et ses alentours » (JO du 28/04/2001). 

 

Dernières animations 2023 : 

 Ateliers bimensuels (pour seniors principalement) : atelier thérapeutique suivi d’un atelier 

gymnastique de l’esprit. 

 16 septembre : rallye pédestre « à la découverte de Docelles » dans le cadre des Journées du 

Patrimoine avec 50 participants 

 15 octobre : karaoké amateur-bistrot vosgien avec 

60 participants 

 

 Prévisions 2024 : 

 Avril : nettoyage de printemps de la commune. 

 1er mai : thé dansant du muguet. 

 21/22 septembre : Journées du Patrimoine. 

 Octobre : karaoké amateur-bistrot vosgien. 

 Toute l’année, 2 jeudis par mois, atelier 

thérapeutique et gymnastique de l’esprit. 

 D’autres actions sont à l’étude.  

 

Suivez nos activités sur les médias locaux et l’application de la commune, Illiwap  

Cotisation annuelle individuelle : 10€, famille : 15€. 

Pour les bénéficiaires du RSA : nous consulter 

Téléphone : Marie-Thérèse CUNILLERA 06.71.18.34.90 / Bernard SAFFERS 06.08.48.93.43 

Toutes vos implications, idées, suggestions…seront les bienvenues. 

 

Le Président, Bernard SAFFERS 

     ZOOM CULTURE – ASSOCIATIONS  

 

 

 



~ 43 ~ 
 

  

 Tennis Club Vologne Docelles 

 

 

 

 

 

 

Président : Richard MICHEL  

Vice-Président : Damien GUIMIER  

Trésorière : Marie-Françoise HUEL 

Adjointe : Valérie BOULANGER  

Secrétaire : Sébastien GRANDEMANGE 

Adjoint : Florian SOMMAY  

Les cours à l’école de tennis ont repris le 16 septembre sur les sites de Docelles et Deyvillers et sont 

assurés par Laurent VILLEMIN, DE.  

Les jeudis soir pour les adultes perfectionnement/4° série (18h30 – 21h30)  

Les samedis matin pour les enfants (8h45-11h45) 

Le samedi midi pour les adultes compétition/3° série (11h45-13h15) 

 

Après une année presque blanche à la suite de nombreux départs au sein du comité et du bureau, le 

club a à cœur de remettre en place des animations en cours de saison :   

- Retour du loto Le DIMANCHE 10 mars 2024 après-midi,  

- La participation du club aux championnats départementaux et régionaux en mai 

- La tenue du traditionnel Open du Ruxelier du 4 au 21/07/2024, tournoi externe qui contribue 

largement à la renommée du club.   

 

Pour + d’informations, merci de contacter le club par mail à tennisclubdocelles@orange.fr ou le 

président au 07.51.68.97.40  

Le Président, Richard MICHEL  

L’assemblée générale clôturant la saison 2022-2023 

s’est tenue au CCS de Cheniménil, le samedi 23 

septembre 2023. 

A cette occasion, le nouveau bureau a été élu pour les 

2 prochaines saisons comme suit : 
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 L’OMSCL DOCELLES vous a déjà proposé 
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Du 31/07 au 11/08/2023 : Chantiers jeunes 

5 adolescents docellois ont signé leur 1er contrat 

de travail pour effectuer 40h de travail dans la 

commune, réparties sur 2 semaines. Ils ont été 

encadrés par les employés communaux. Les 

travaux se sont alternés entre extérieur et abris 

selon la météo qui s’est voulue quelque peu 

capricieuse. 

 

24/09/2023 : vide-grenier 

C’est avec une météo estivale que 67 exposants 

ont pu étaler leurs stands et proposer de bonnes 

affaires aux chineurs et promeneurs venus en 

nombre tout au long de ce dimanche. La 

restauration, organisée et tenue par l’AAPPMA a 

été un succès. 3 associations du village se sont 

vues offrir leur emplacement. Tous ont pu 

profiter de cette belle journée. 

14/10/2023 : Le jour de la nuit 

Les promeneurs nocturnes se sont retrouvés à la 

salle polyvalente pour une balade d’échanges, 

de sensibilisation à la pollution lumineuse dans 

un moment de convivialité direction 

Xamontarupt à la lueur des lampes de poche. 

Un jus de pomme chaud, servi par Anne-Lise a 

été offert sur le chemin. Au retour à la salle, 

Béatrix avait préparé une soupe de potiron et un 

vin chaud avec des fruits et légumes de « la 

ferme de deux’mains » de Johan Colin, pour le 

plaisir de tous.  
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A venir : 03/12/2023 : fête de Noël  

A 14h30, un spectacle de Guignol sera offert aux familles de 

Docelles avec la présence du père Noël pour une séance photos 

et suivi d’un goûter offert aux enfants. 

 

 L’OMSCL DOCELLES vous donne Rendez-Vous  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Présidente, Emmanuelle MOREL  
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Pour commencer 2024 : 

 Samedi 17 février 2024 à 20h30 : soirée théâtre 

 Vendredi 15 mars 2024 à 20h30 : Assemblée générale 
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 Amicale des Donneurs de Sang Bénévoles du Secteur de la Vologne  

 

L’assemblée générale 2023 s’est déroulée à Deycimont le samedi 11 mars. 

Nous remercions M. Éric Aubry, maire de Deycimont, et sa municipalité pour le prêt de la salle 

polyvalente et le vin d’honneur offert en fin d’assemblée. Pour continuer cette belle journée le repas 

de clôture a rassemblé 82 convives à la salle polyvalente de Le Roulier. 

 

 

 

 

 

 

Notre amicale est forte de 245 adhérents, dont la moyenne d’âge est de plus de 70 ans. Adhérer à 

l’amicale c’est soutenir la grande cause du don du Sang Bénévole, le prix du timbre annuel est de 4€ 

par adhérent avec un calendrier et 7€ pour un couple avec un calendrier. Nous ne vous en demandons 

pas plus, sauf si vous voulez rejoindre notre équipe de bénévoles. 

L’amicale c’est aussi 22 

délégués répartis sur 15 

communes, 17 en comptant Le 

Boulay et St Jean du Marché, et 

plusieurs bénévoles qui nous 

aident sur les collectes de sang. 

Les dons de sang et de plasma sont suffisants pour assurer les produits sanguins médicaux, mais l’EFS 

doit importer 65% de plasma aux états unis pour alimenter le LFB (Laboratoire Français de 

Fractionnement et de Biotechnologie) qui fabrique les médicaments distribués en milieu Hospitalier. 

Derrière chaque don il y a une histoire ; ensemble sauvons des vies, 10 000 dons sont nécessaires par 

jour, un don de sang total peut soigner 3 malades avec les concentrés de globules rouges, les 

plaquettes et le plasma. En France par an 500 000 malades sont soignés avec des produits sanguins 

et 500 000 autres sont soignés avec des médicaments issu du plasma : hémophilie, maladies 

génétiques, cancers…. 
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 Amicale des Donneurs de Sang Bénévoles du Secteur de la Vologne - Suite 

Résultats des collectes sur les 12 derniers mois, Docelles, Cheniménil, Lépanges sur Vologne. 

Date 17/10/22 19/12/22 17/02/23 14/04/23 14/06/23 18/08/23 Total Total Total 

Lieux Lép Chen Docelles Chen Lép Chen 2023 2022 2021 

Attendus       55 75 90 70 38 75 403 400 415 

Présents 22 71 45 47 35 71 291 359 412 

Dons 20 67 38 39 31 67 262 326 358 

Nouveaux 3 3 0 3 1 3 13 19 24 

Depuis le déconfinement total, les collectes sont en baisse, alors que les besoins sont redevenus 

normaux avec la reprise des opérations qui avaient été reportées pour cause de COVID. La reprise 

des activités et des loisirs ont pris le dessus sur le geste civique et généreux qu’est le don du Sang.  

L’année 2023 a démarré timidement, à Docelles le 17 février il était prévu 90 donneurs, 45 se sont 

présentés, 38 ont donné et il n’y a pas eu de nouveau donneur. A Cheniménil le 24 avril, il était prévu 

70 donneurs, 47 se sont présentés, 39 ont donné et il y a eu 3 nouveaux donneurs. A partir du mois 

de juin l’EFS a revu ses prévisions à la baisse. 

Selon Maryse Morel, ancienne responsable des prélèvements à Nancy et qui a pris un nouveau poste 

à la Région Grand Est, il y a eu un avant et il y a un après Covid, les habitudes ont changé, il faut 

que l’EFS s’adapte. 

Sur les 6 collectes annuelles de Lépanges, de Docelles et de Cheniménil, une quinzaine de bénévoles 

se relaye pour assurer la mise en place des salles et pour assurer le service des collations que nous 

voulons de la meilleure qualité possible en faisant travailler les artisans boulangers et boucher locaux. 

Un cumul de quelques 500 heures, pour les 6 collectes, est nécessaire pour assurer la bonne qualité 

de ce service et la promotion du don par voie d’affichage. 

Pour donner son sang il faut être en bonne santé, avoir de 18 ans à 70 ans inclus et peser plus de 

50 kg. 

Entre 2 dons de Sang (8 semaines), « donnez votre plasma au moins une fois par saison » (4x par 

an) est le nouveau slogan de l’EFS. Il n’y a plus de collectes de plasma dans les Vosges, il faut aller à 

Nancy boulevard Lobau. 

Dates Prochaines Collectes de 16 H à 19H30 

2023 :  

Jeudi 21 Décembre 

 

CHENIMENIL 

2024 : 

Vendredi 16 Février 

Vendredi 12 Avril 

Mercredi 12 Juin 

Vendredi 9 Août 

Mardi 8 Octobre 

Vendredi 13 Décembre  

 

 

DOCELLES 

CHENIMENIL 

LEPANGES SUR VOLOGNE 

CHENIMENIL 

LEPANGES SUR VOLOGNE 

CHENIMENIL 
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 Amicale des Donneurs de Sang Bénévoles du Secteur de la Vologne - Suite  

Le docteur Christophe BRULLARD, que les donneurs connaissent bien, remplace Maryse MOREL au 

poste de responsable des prélèvements à Nancy. 

L’EFS (Etablissement Français du Sang) recrute depuis plusieurs années des médecins et des infirmiers, 

certaines collectes peuvent être supprimées par manque de personnel. Pour répondre à vos 

questions, visitez le site de l’EFS : dondesang.efs.sante.fr/pourquoi-donner 

 

Le samedi 09 mars 2024, à Cheniménil, l’amicale fêtera le 50éme anniversaire de sa création et ce 

sera la 49éme assemblée générale (il n’y a pas eu d’AG en 2021, pour cause de covid).  

Repas dansant du dimanche 18 juin a réuni 58 convives devant un bon repas préparé par Events et 

Coordinations traiteur à Gérardmer. Rendez-vous est pris pour le dimanche 16 juin 2024. 

Le mercredi 20 septembre sortie annuelle des donneurs de sang du secteur de la VOLOGNE au 

Paradis des Sources à Soultzmatt. 

 

 

 

 

 

 

 

En plein cœur de l’Alsace, au sein de la Vallée Noble, le Music-Hall Le Paradis des Sources a accueilli 

30 de nos adhérents dans son écrin de velours pour vivre un merveilleux moment féerique pendant 

le repas-spectacles. Ambiance chaleureuse et animations variées nous ont fait vivre des instants 

magiques et inoubliables. 

L’Amicale vous présente ses meilleurs vœux de bonne et heureuse année 2024, bonheur et réussite 

dans tous vos projets et surtout une bonne santé pour pouvoir venir offrir votre sang au moins deux 

fois par an et votre plasma si vous pouvez.  

Si vous passez à Nancy, faites un détour par le boulevard Lobau pour donner votre plasma. 

 

Le Président, Michel MOULIN   
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 AAPPMA Docelles-Tendon-Deycimont 

 

Une année 2023 satisfaisante pour les disciples de St Pierre avec des niveaux d’eau acceptables qui 

auront permis aux 176 possesseurs (toutes catégories confondues) de cartes de pêche de se faire 

plaisir sur nos magnifiques parcours de pêche (Vologne, Barba, Scouet). Une augmentation 

significative de 6.67 % / 2022 encourageante qui confirme la bonne santé de notre association. 

Les alevinages des 4 février et 20 mai avec un total de 440 kg de truites Arc-en-Ciel et Fario déversées 

dans nos rivières (soit + de 1’700 salmonidés !!) ont du éviter à nos adhérents de ne pas rentrer…Fanny. 

Saison chargée pour les membres du CA avec une multitude d’activités, tant sur le plan purement 

piscicole, que leur présence aux diverses manifestations organisées à Docelles, Cheniménil ou 

Xamontarupt. 

Difficile de retracer en totalité, l’implication et la participation des membres du CA de l’équipe du 

Président HARMAND de ces 10 derniers mois mais retenons principalement quelques moments forts. 

- Assemblée Générale le 27 Janvier à Docelles 

- Notre repas dansant le 25 février à Docelles 

- Soirée théâtre à Docelles le 4 février 

- Fête du terroir et de l’artisanat à Cheniménil le 22 avril 

- Après-midi pêche à Docelles avec les enfants des CM1-CM2 de Cheniménil le 26 mai 

- Fête de la Pêche toujours en Vologne le 4 juin avec la présence de 27 enfants des écoles 

  primaires de Docelles, Faucompierre, Tendon, Deycimont et Réhaupal, 

- Feux d’artifice le 13 juillet à Cheniménil 

- Tambouille Festival à Xamontarupt le 26 juillet 

- Après-midi pêche en Vologne à Docelles avec nos anciens d’Ozanam le 12 Septembre 

- Restauration au vide-grenier (une première !) à Docelles le 24 Septembre 

- Atelier pêche à l’école de Tendon le 15 Novembre 

- Spectacle St Nicolas à Docelles le 3 décembre. 

- Vin chaud pour le Téléthon le 9 décembre à Docelles. 
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 AAPPMA Docelles-Tendon-Deycimont - Suite 

Pour 2024, notre repas dansant est programmé le Samedi 10 février, pensez à réserver cette date sur 

votre agenda !! 

Nos pêches électriques de géniteurs des 12, 13, 28 et 29 Octobre 2023 sont très satisfaisantes et 

laissent inaugurer une production d’alevins très correcte qui seront remis en ruisseaux sur mars et 

avril.  

Bonne et belle fin d’année à toutes et à tous ! 

Le Président, Pascal HARMAND 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Ouverture de la Pêche le 11 Mars 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Atelier pêche école de Tendon                           
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 Association ADELE’S 
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 Amicale des Sapeurs-Pompiers Cheniménil-Docelles 

 

Notre Amicale est un élément indissociable de la vie du centre d’incendie et de secours de 

Cheniménil-Docelles. Elle est source de convivialité, elle resserre les liens entre les Sapeurs-Pompiers, 

actifs, anciens, jeunes sapeurs-pompiers et leur famille. Sans elle, la cohésion, la solidarité et l’amitié 

n’existeraient pas au centre de secours et c’est bien là tout l’esprit du monde sapeurs-pompiers. Elle 

permet de se retrouver ensemble lors d’actions festives, sociales, sportives… afin de maintenir cette 

cohésion de groupe et de tisser des liens encore plus forts. 

Cette année est à marquer dans le marbre, après plus de 35 ans d’activité et 15 ans en tant que Chef 

de centre, le Capitaine Bosio a pris sa retraite bien méritée. Maintenant, il fait partie de nos anciens 

que l’on retrouvera lors de nos moments conviviaux. 

Qui dit fin d’année, dit calendriers. C’est une tradition à laquelle nos concitoyens sont très attachés. 

Les calendriers sont la seule ressource financière de l’Amicale. Nous devons couvrir notre secteur 

d’intervention composé de 6 communes soit plus de 1 300 calendriers.  

Je remercie tous les Amicalistes qui prennent du temps entre novembre et décembre pour venir à 

votre rencontre, pour échanger quelques mots et venir vous présenter le calendrier. Je tiens 

également à vous remercier de l’accueil que vous nous réservez pendant la distribution. 

Cela nous fait chaud au cœur. Cette année, nous avons voulu le personnaliser totalement. Vous 

pourrez retrouver des photos de nos métiers respectifs. Je rappelle que nous sommes un centre de 

volontaires et nous faisons cela à côté de nos vies professionnelles et personnelles. Vous allez pouvoir 

nous découvrir un peu plus…  

Je vais terminer par vous présenter au nom de l’Amicale, mes meilleurs vœux pour cette nouvelle 

année 2024. Prenez soin de vous et de vos proches. 

Sergente-Cheffe MARY Clara 

 

 

Pompiers Tournée des calendriers 2024 
 

La traditionnelle tournée des calendriers des pompiers a débuté. 

Elle devrait s'achever vers la mi-janvier. 

Sachez que nos pompiers sont en tenue opérationnelle. 

Si vous avez un doute, il vous suffira de regarder dans le calendrier le trombinoscope  

de l'équipe - Page 2  
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 Association ASCA – Collecte de fonds pour la stérilisation des chats 

 
Notre association créée en 2011 s'est petit à petit spécialisée en gestion de chats libres.  

Notre mission est donc la capture, stérilisation et identification des chats errants (sauvages). Quand 

leur état de santé le permet ils sont relâchés sur leur lieu de capture où des bénévoles continuent de 

les nourrir. 

Si malheureusement ils ne peuvent plus rester dans la rue car trop vieux, trop malades ou handicapés, 

nous les accueillons dans notre chatterie à Bruyères. Nous pouvons ainsi leur prodiguer les soins 

nécessaires à leur état de santé même s’ils restent sauvages et inadoptables.  

 

Le partenariat signé en 2018 avec la commune de Docelles a permis la prise en charge de plus de 80 

chats et chatons. 

 

Cette année, nous avons déjà stérilisé 7 chats rue d’Alsace et 3 chats, rue de la Libération. 

L’un des chats, abandonné dans l’année, rue de la Libération, âgé d’environ 15 ans et porteur de 

différentes pathologies dont certaines liées à son grand âge, n’a pas été relâché. 

 

Grâce à la convention fourrière signée avec la SVPA de Brouvelieures, nous avons également pu 

transférer chez eux pour mise à l’adoption :  

- 1 minette sociable et ses 3 chatons nourris rue 

de l’Ancerf,  

- 2 chatons nourris rue Clos Virion,  

- 4 chatons nourris derrière l’Église dont la mère 

a été stérilisée et relâchée rue de la Libération. 

 

Aussi, nous vous rappelons  

notre soirée dansante, 
 

 le samedi 16 décembre prochain. 
 

 

Nous comptons sur votre soutien 

afin de nous aider dans notre 

mission pour la gestion des chats 

libres de la commune, leur suivi 

sanitaire et alimentaire. 
 

 

La Présidente, Christelle DAL POZ  
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 FR-Alert - Système d'alerte à la population 

 

FR-Alert est un système d’alerte des populations qui permet d’envoyer des notifications sur les téléphones 

portables des personnes présentes dans une zone confrontée à un danger. 

 

Ce vecteur d’alerte constitue une réponse adaptée à l’ensemble des crises face aux risques naturels et 

technologiques ainsi qu’aux effets des menaces. 

 

Ne nécessitant aucune installation spécifique sur les téléphones portables, ces messages alerteront leurs 

propriétaires situés dans une zone de danger via un signal sonore spécifique même si les téléphones 

portables sont en mode hors connexion. 

 

Périmètre géographique :  

 

FR-Alert concerne l’ensemble du territoire français, en métropole et dans les territoires ultramarins. 

  

      PREVENTION  
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 AVIS à des citoyens responsables !  

 

Les déjections canines : souhaitant offrir aux villageois des espaces verts propres et agréables, la Mairie 

rappelle qu’elle met à la disposition des propriétaires de chiens des canisettes et des sacs à différents 

endroits dans la commune.  
 

Vous aimez votre commune, ramasser les crottes de son chien, ce n’est pas très 

compliqué et ce sera très apprécié ! 

 

Tapage diurne et nocturne (interdit de 22 H à 6 H) pour la tranquillité de chacun ! 
 

Les aboiements : s’il est toléré que votre chien aboie pour garder votre propriété, sachez que des 

aboiements intempestifs sont considérés comme trouble du voisinage et peuvent faire l’objet de plaintes 

et d’amendes !! 
 

Les travaux de bricolage : un arrêté préfectoral n° 964/08/DDASS/SE du 26 décembre 2006 réglemente 

les travaux de bricolage et jardinage réalisés par des particuliers à l’aide d’outils ou appareils susceptibles 

d’occasionner une gêne de voisinage. 
 

Les créneaux horaires à respecter : 

 

En cas de non-respect, il peut vous en coûter un rappel à la loi sans frais qui peut être suivi  

d’une amende !! 

 Les Déchets verts   

Le dépôt illégal, l'abandon de déchets,  

le brûlage de déchets verts sont INTERDITS 

et sont passibles de sanction(s). 

 
 

Les déchets doivent suivre principalement une voie respectueuse de l'environnement et des règles de 

collecte. 

 

Respecter notre environnement est, aujourd’hui, plus que jamais indispensable, Non ? 

 

Dans un esprit de bien-vivre ensemble, adoptons alors les bons gestes citoyens car 

notre planète en a bien besoin ! 

Jours ouvrables De 8H30 à 12 H et de 14H à 19H30 

Les samedis De 9H à 12 H et de 14H à 19H 

Les dimanches et jours 

fériés 

De 10H à 12 H 

CIVISME 
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 Les animaux errants 

 

A qui le Chien, à qui le Chat, à qui les chevaux, à qui les vaches… ? 

Bien souvent des appels sont lancés sur l’application illiwap pour retrouver un animal ou son propriétaire. 

Jusqu’à présent, la quasi-totalité des alertes a été résolue. 

Pour autant, il apparaît important de faire un rappel sur la divagation d’animaux. 

Qui est responsable des animaux en divagation ? 

III – La responsabilité des propriétaires d'animaux errants 

L'article 1385 du code civil prévoit une obligation de surveillance pour les animaux domestiques. Le 

propriétaire d'un animal, ou celui qui s'en sert, pendant qu'il est à son usage, est le responsable du 

dommage que l'animal a causé. 

https://www.legifrance.gouv.fr/codes/section_lc/LEGITEXT000006070721/LEGISCTA000006136352/#LE

GISCTA000006136352 

L’article R. 622-2 du Code pénal qui réprime le fait de laisser divaguer un animal susceptible de présenter 

un danger pour les personnes. 

 

 

 

 

 

 

Identifier son animal de compagnie est OBLIGATOIRE depuis 2011. 

Legifrance.gouv.fr - Article D212-63 du code rural 

L'identification obligatoire des chiens, chats et carnivores domestiques prescrite à l'article L. 212-10 

comporte, d'une part, le marquage de l'animal par tatouage ou tout autre procédé agréé par arrêté du 

ministre chargé de l'agriculture et, d'autre part, l'inscription sur le ou les fichiers prévus à l'article D. 212-

66 des indications permettant d'identifier l'animal.  

CIVISME 
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 Congés  Jours et horaires habituels 

Secrétariat Mairie 

 

03.29.33.20.65 

mairie.docelles@wanadoo.fr 

du 26 au 29 décembre 

2023 

Réouverture  

Mardi 2 Janvier 2024 

 

Lundi, jeudi et Vendredi de 

10H30 à 12H et de 16H30 à 18H30 

Mardi 10H30 à 12H 

Mercredi 16H30 à 18H30 

Bibliothèque 

du 23 décembre 2023 au 

2 janvier 2024 

Réouverture  

Mercredi 3 Janvier 2024 

 

Mercredi de 14H à 16H30 

Vendredi de 16H30 à 18H30 

Samedi (1er et 3ème du mois) de 

10H à 11H30 

 

Agence postale - 

 

Lundi de 14H à 18H 

Mardi, Jeudi, Vendredi et Samedi 

de 9H à 12H 

 

 

 

Maison France Services Docelles 

(MFS) 

 

03.29.35.68.25 

m.miatta@cc-bruyeres.fr 

 

du 25 au 31 décembre 

2023 

Réouverture :  

Mardi 2 Janvier 2024 

 

Mardi de 8H30 à 12H  

Vendredi de 13H à 16H30 

 

 

Crèche associative multi-accueil 

« Le Parapluie des Petits » 

 

03.29.66.35.14 

leparapluiedespetits@gmail.com 

 

du 23 décembre 2023 au 

7 janvier 2024  

Réouverture 

Lundi 8 janvier 2024 

 

Lundi, Mardi, Mercredi, Jeudi et 

Vendredi : 7h15 (sur demande à 

18h30) 

 

INFOS PRATIQUES 

mailto:m.miatta@cc-bruyeres.fr
mailto:leparapluiedespetits@gmail.com
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DECES 

2023  
FEVRIER DEMARQUE Marinette 

MARS VILLEMAIN Denise née GUYOT 

LANGLOIS Thérèse née BOURDOISEAU 

COURTOIS Claude 

AVRIL BAUMGAERTNER Huguette née HENNEQUIN 

JUILLET VALENTIN Robert 

AOUT PIERRE Chantal 

GÉRARD François 

NOVEMBRE MOUGENEL Robert 

MARIAGES 

2023 

FEVRIER GUIMIER Damien et COUSIN Claudia 

MAI DORMOY Dominique et SAYER Danielle 

JUIN CHIPOT Quentin et VILLEMIN Laura 

CUNY Teddy et COLLENNE Elodie 

OCTOBRE KUSCU Cem et GÜZEL Gamze 

NAISSANCES 

2023 

JANVIER CUNY Léo 

MARS CARTINIERE Naëly 

AOUT LALEVÉE Morgann 

OCTOBRE CELESTIN DIT SOPHIE Sacha 

ETAT CIVIL 
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RESTEZ CONNECTÉ À VOTRE COMMUNE 

 

 

 Procès-Verbaux du Conseil Municipal 

Les procès-verbaux du Conseil Municipal après validation de la préfecture des Vosges, 

sont disponibles sur le site internet de la mairie. 

Ces documents restent disponibles sous format papier sur simple demande au 

secrétariat de mairie durant les jours et heures d’ouverture. 

 

 Vous voulez être informé(e) rapidement des actualités de DOCELLES, 

Vie publique, Vie associative, 2 outils sont à votre disposition : 

 LE SITE DE LA MAIRIE :   www.docelles.fr 

 L’APPLICATION ILLIWAP : 

https://station.illiwap.com/fr/public/docelles_88135 

Aux nouveaux utilisateurs, nous souhaitons la bienvenue. 

Pour celles et ceux qui n’auraient pas encore tenté l’aventure, n’hésitez plus et venez 

nous rejoindre ! 

Mairie de DOCELLES – 11 rue de la Libération – 88460 DOCELLES   : 03.29.33.20.65 

Remerciements : Romaric DUCHENE, Bertilie VUILLEMIN, A-François BOSIO, Philippe LEMENT, Clara MARY, Jérémy MARCHAL, Gérard LOUIS, 

Christian TARANTOLA, André BONNET, les généreux prêteurs pour les expositions de la bibliothèque, l’artiste CAYU, les enseignantes et Fiona 

DIEUDONNE pour nos écoles, J-Claude CLEMENT, CCAS, CCB2V, les Présidentes et Présidents des associations, l’équipe du Périscolaire. 

Crédits photos : Bertilie VUILLEMIN, Gilbert THIRIET, A-François BOSIO, Philippe LEMENT, Centre de Secours Cheniménil Docelles, Amicale des 

Pompiers de Cheniménil Docelles, François VAXELAIRE, les associations ayant participées à la rédaction de ce flash 
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